

Representación de la obra de la semana de la cultura de la isla de Menorca, en el teatro de la ciudad de San Sebastián, el día 28 de Enero de 1918.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONOS
España (incluyendo el transporte de la suscripción)...
Extranjero (incluyendo el transporte de la suscripción)...
El trimestre...
El semestre...
El año...

PALMA

Curado.—Lo fué ayer tarde en la Casa de Socorro un muchacho que se había caído con la bicicleta que montaba, fracturándose una pierna.
Terminada la cura fué trasladado a su domicilio.

Baile de máscaras en la Veda.—Se nos ruega hagamos público para comodidad de las familias que piensan asistir al baile de máscaras que para los socios y sus familias organiza dicha sociedad para el próximo domingo 3 de Febrero, que éste dará comienzo a las 7 de la noche, siendo indispensable que las máscaras a su entrada vayan acompañadas por socios de la Veda.

Baile de máscaras.—Nos comunican de la *Asistencia Palmesana* que esta noche se celebrará un baile de máscaras extraordinario, con fiesta exótica para lo que se han hecho preparativos y adornos.

Aconsejamos a los que sufran almorranas, los supositorios y pomada VENUOL. Venta Centro Farmacéutico, Palma.

De la "Isleña," Dimisión de la Junta de Gobierno.

En la reunión que celebró anteañoche la Junta de Gobierno de la «Isleña Marítima» acordaron los vocales que la forman presentar las dimisiones de sus cargos, convocando Junta General de accionistas para dar cuenta de dichas dimisiones, aceptarlas, si lo creen conveniente, y proceder al nombramiento de nuevos vocales.

La Junta General de accionistas se reunirá el 20 del próximo Febrero. Anoche hablamos con uno de los vocales dimisionarios, quien nos manifestó que la causa de las dimisiones era que los vocales citados entraron a formar parte de la Junta de la «Isleña» representación de un número considerable de accionistas que para ello les dieron sus votos, pero que hoy se han percatado de que los accionistas de que se trata no existen, ya que la gran mayoría de las acciones radican en un solo poseedor, su compañero de Junta don Juan March, según así se desprende de los libros de la compañía.

Entienden los dimisionarios que representando no a los repetidos accionistas sino a un solo hombre, carecen de la autoridad necesaria para seguir ejerciendo el cargo, para el cual ignoran si cuentan con la confianza del tenedor de las acciones, y por ello han dimisionado.

Creo V., le preguntamos, que se irán reelegidos dichos vocales? Creo que sí, nos contestó, pero entonces habrá llegado el momento de que tomen partido aquellos que quieren continuar en la Junta, sabiendo que fuerza tiene su representación, y aquellos que no quieren pertenecer a la Junta nombrada por un solo hombre, que, indefectiblemente, ha de ser el que imprima su voluntad a la compañía.

Estas fueron las principales manifestaciones que, acerca del particular, nos hizo el vocal dimisionario aludido.

Del Ejército

Destinos.—En Artillería, los comandantes don Francisco Español y Villante, de reemplazo en la primera región, a la comandancia de Menorca, y don Emilio Pérez y Gómez, recién ascendido, de reemplazo en la primera región, a la comandancia de Menorca; y el primer teniente don Santiago Durán Marquina, del cuarto batallón de posición, a la comandancia de Menorca.

En Infantería, el teniente coronel don Jaime Vidal Villalonga, recién ascendido, excelente en Baleares, al regimiento de Garelana, 53; y los capitanes don Luis Arribas Gallego, del regimiento de Menorca, 70, a la caja de Albalá, 60, y don Pedro Rodríguez Almeida, del regimiento de Isabel II, 32, al batallón Cazadores de Ibiza, 19.

En Equitación militar, el profesor segundo don José Enciso Gutiérrez, del regimiento Cazadores de Talavera, al escuadrón Cazadores de Mallorca.

En Guardia Civil, los guardias segundos Félix Sotoca Caña, de la comandancia de Baleares, a la de Zaragoza, y Juan Ramis Ferrer, de la comandancia del Oeste, a la de Baleares.

En Artillería, el auxiliar de oficinas de primera clase del personal del Material de Artillería don Bartolomé Caldentey Riera del Parque de la Comandancia de Mallorca, a la de la Comandancia de Menorca, y el auxiliar de almacenes de segunda clase del mismo material don Ramón Bordas Girbau, recién ascendido, del Parque de la Comandancia de Menorca, a la maestranza de Barcelona.

Pensionistas.—Han sido declaradas con derecho a la pensión actual de 300 pesetas, por partes iguales y acumulable a las otras al perder alguna el derecho a percibirla, las huérfanas del músico mayor de segunda don Bartolomé Campamar y Perelló, doña Josefa, doña Ana María y doña Teresa Campamar y Nadal, viuda la primera y solteras las otras; cuyas pensionistas residen en esta ciudad.

Personal del Material de Artillería.—Han sido nombrados auxiliares de oficinas de tercera clase del Personal del Material de Artillería el sargento del regimiento de Artillería

pesada don Pedro de Pablos Duque y auxiliar de almacenes de igual clase del mismo material el brigada de la Comandancia de Artillería de San Sebastián, Matías Pujadas Fiol; pasando destinados, en su nuevo empleo, al Parque de la Comandancia de Mallorca y al de la de Menorca, respectivamente.

Un dirigible sobre Mallorca

En la mañana de ayer cruzó nuestro cielo un dirigible; el hermoso espectáculo pudo ser contemplado por buen número de personas.

La opinión más generalizada es de que se trata de una aeronave que seguramente prestará servicio entre un puerto de la costa francesa, Marsella lo más probable, y Argel.

La niebla que en la mañana de ayer cubría el cielo fué tal vez el motivo de que el dirigible se desviara algo de su ordinaria ruta pasando sobre nuestra sierra, a regular altura.

Al disiparse aquella rectificó el dirigible el vuelo cruzando magestuosamente la bahía y desapareciendo con rumbo al Sur.

Las subsistencias

La tasa de las patatas

El Alcalde señor Martínez Rosich, publicó ayer por la mañana el siguiente bando que fué fijado en los sitios de costumbre de esta capital:

«La Junta provincial de subsistencias en sesión celebrada ayer acordó modificar la tasa de la patata en la siguiente forma:

A 0'25 céntimos kilo la de la clase ordinaria.

Y a 0'30 céntimos kilo la superior, incluído la de San Sordina.

Lo que se hace público para conocimiento del vecindario y para que los vendedores se sujeten en sus transacciones a la tasa señalada, advirtiéndole que será con todo rigor castigado el que la infrinja».

En la Plaza Mayor

Ayer por la mañana conocimos, por la información que publicamos, el acuerdo de la Junta Provincial de Subsistencias modificando la tasa del precio de las patatas, se vió la Plaza de Abastos provista de dicho artículo. Se vendieron las patatas tiernas en la mayoría de los puestos no al precio de tasa sino a 0'35 céntimos de peseta.

Llamamos sobre ello la atención de las autoridades para los días sucesivos.

Por lo que respecta a carne, pescado y huevos el mercado se vió abastecido.

Pidiendo carbón lignito

El Alcalde señor Martínez Rosich recibió ayer un telegrama del Alcalde de Alicante pidiéndole que interceda para que la Junta de Subsistencias autorice el envío de cien toneladas de carbón lignito semanales con destino a las fábricas de cerámica de aquella ciudad.

Nos manifestó el señor Martínez Rosich que teniendo en cuenta que el mercado de Alicante es uno de los que en las actuales circunstancias se ha portado mejor con Palma, y que en la actualidad existen grandes cantidades sobrantes de dicho combustible había recomendado al Gobernador la oportuna autorización de embarque.

Nos añadió que en este sentido había telegrafado al Alcalde de Alicante.

Pidiendo obras

Ayer por la mañana el Alcalde señor Martínez Rosich, acompañado del Secretario del Ayuntamiento señor Pons y Fábregas, visitó al Ingeniero Jefe de las Obras públicas y al Ingeniero Jefe de las obras del Puerto señor Garau para solicitar de ambos la organización de obras en las se puedan emplear crecido número de obreros del ramo de albañilería.

Nos manifestó el señor Martínez, que su petición había sido acogida con verdadero interés por ambos funcionarios, quienes le habían ofrecido, pedir a la superioridad la autorización de los créditos necesarios para el fin expresado.

Telegrama de queja

El Gobernador civil de la provincia señor Estruch nos manifestó ayer que había dirigido un telegrama al Comisario de Abastecimientos, en queja contra el proceder de la Junta de Subsistencias de Barcelona, no permitiendo el embarque de harinas y patatas para esta provincia, a pesar de las reiteradas indicaciones de la referida Comisaría y de los ruegos de nuestra primera autoridad civil.

Embarque de subsistencias

Anoche el vapor correo embarcó para Barcelona, 2413 cajones de higos, trescientos sesenta y cuatro cuévanos

de tomates, cien kilos de queso, veinte y nueve cajas de pescado y veinte y seis atunes.



Ayer por la mañana a las diez, se celebró en la Capilla de la Virgen del Pilar, de la parroquia Iglesia de San Jaime, la boda de nuestro amigo el Procurador de este Colegio, don Bernardo Planas Pastor, con la bella y simpática señorita doña Margarita Terrasa Bissellach.

Bendijo la unión el M. I. Sr. don Buenaventura Barceló, Arcipreste de esta Santa Catedral Basílica, siendo padrinos por parte del novio, su hermano político el capitán de Ingenieros don Ramón Taix y su primo el Doctor en Ciencias Naturales y Abogado don Antonio Planas Grau y por parte de la novia su tío don Andrés Beltrán y el comerciante don Marcos Salom.

Los novios salieron para la finca «Mirabó», propiedad de la familia del novio, donde pasarán la luna de miel, que les deseamos colmada de felicidades.

Ayer contraí matrimonio, en la capilla de la Inmaculada de la parroquia Iglesia de San Nicolás, el joven industrial de Felanitx don Pedro Pujadas Barceló con la bella señorita Teresa Obrador d'és Rossells.

Fueron testigos por parte del novio don Eusebio Ferrer, profesor del Instituto, y su hermano político el odontólogo don Julián Ticolat, y por parte de la novia el joven abogado don Damián Vidal Burdils y el Director de «Correo de Mallorca», don Juan Ramis de Ayeñor.

Que sean muy felices en su nuevo estado.

En la iglesia del Pont d'Inca ha contraído matrimonio el sargento de la Compañía de Telegrafos don Antonio Lull y Pujol con la bella señorita Francisca Perelló y Company.

Deseamos a los recién casados inabarcables dichas.

Repuesto de la enfermedad que ha padecido, el conocido Médico don Onofre Juaneña, ha vuelto ya a ejercer su profesión.

Mercado de Sineu

Trigo de 26 a 00'00.
Candeal, 00.
Cebada, 17'50.
Avena, 13'50.
Maíz, 00'00.
Habas, 26'00.
Garbanzos, 32'50.
Cerdos, de 00'00 a 00'00.
Higos secos, 00'00 a 00'00.
Almendrón, a 00.

Teatros

El Tesoro, es la voz de un baturo, herrero como Gayarre, inmigrante en la Argentina, que canta jotas en una taberna para ganarse la vida.

Su voz de tenor llama la atención de un empresario portugués, de un banquero, de un conde y de un príncipe, los cuales forman sociedad para educar al joven aragonés y explotar el tesoro de su voz.

El baturo se torna un tenor de fama, y a pesar de vivir casi secuestrado por sus empresarios, descubre la explotación de que es objeto y amarga por esto y por la inconstancia de una coqueta, de la familia de uno de sus explotadores, que le abandona, atenta a la pasta de un príncipe medio tonto, huye de sus opresores, y vuela al modesto café donde le aguarda el primer amor, el de una andaluza, compañera antigua de tablado y al café, decaído y en ruina, vuelve con su presencia la alegría y la esperanza de la parroquia reconquistada, y los explotadores quedan burlados por la treta del baturo que finge haberse quedado afónico.

El libreto del señor Fernández La puente es de lo mejorcito que hemos visto en opereta; tiene lógica, cosa poco común en el imperio del vals, y está empapado de un saludable instinto de bondad, con situaciones cómicas y pasionales, bien trazadas.

La música del maestro Vives es música fragmentaria; no es un todo orgánico, que acompañe el desarrollo de la acción, como expresión superior de las situaciones y de la trayectoria pasional de los personajes, son toques de colorido, hábilmente dispuestos, música popular ibérica, estandarte que flamea sobre las almas peninsulares, ora bravas, ardientes o jocosas, y se entrelaza con motivos pampeños y cosmopolitas, como las entrañas de la laberíntica Buenos Aires.

La jota vibrante, enérgica, suena como desgarró del alma al final del primer acto, al huir el tenor del modesto café, por boca de la moza andaluza herida de amor. Un triunfo de la Iglesia. Muy pintoresco el fado del viejo artista portugués de variedades, coreado por las frescas voces de la Hera y la Mart. Lindo el dúo de tenor y triple cómica. Estos números tuvieron que repetirse. Cálido y valiente el final del segundo acto, que de no estar acortado el tenor señor Genovés, hubiera entusiasmado mucho más. En el

El derecho foral

Anoche se reunió el Colegio de Abogados, conforme anunciamos, para empezar a discutir las instituciones que constituyen, en el sentir de la Comisión Codificadora firmante del dictamen del Proyecto de apéndice al Código Civil, nuestro derecho foral.

Empezó la discusión por la institución llamada *estaje*, que tué tratada ampliamente hasta el punto de que consumió por completo la sesión, que duró algunas horas.

Entre otros, hicieron uso de la palabra don Ramón Obrador, don José Socias, don Manuel Guasp, don Enrique Sureda, don Mateo Jaume, don Luis Alemany y don Luis Canals.

La reunión estuvo bastante concurrida de colegiados y ocupó la presidencia el decano don Ramón Obrador.

De Biniamar

El domingo próximo día 3 de febrero, a las dos de la tarde, tendrá lugar en la plaza de la Gloria de esta localidad la representación de los Reyes Magos por algunos jóvenes de este pueblito entre los cuales reina calor y entusiasmo para representarlos con primor y con todo el aparato que se requiere.

Nuestro particular amigo don Juan Jaume, ha sido nombrado alcalde pedáneo de este pueblo, por cuyo motivo le felicitamos.

Desde principios de año contamos con una mejora de verdadera importancia. La correspondencia que antes recibíamos por vía de Selva y que llegaba al anochecer y tenía que ser repartida de noche en invierno, la recibimos ahora por vía de Lloseta con dos expediciones diarias, lo cual facilita el tener la correspondencia más temprano y el poder contestar a las cartas que se reciben con el correo de la tarde. Aplaudimos tan buena mejora y deseamos sea duradera.

Hace poco que debido a las gestiones del señor Vicens, hermano político del señor Maura, se concedieron por el Ministro de Gracia y Justicia, 2.000 pesetas para continuar las interrumpidas obras de nuestra iglesia en construcción, y como quiera que dicha cantidad es muy exigua, se convino en reservársela y esperar se conceda una suma más crecida para emprender las obras, pues como solo falta el cubriera y según los técnicos para montar el andamiaje necesario se necesita una cantidad bastante importante se convino en lo antedicho, siendo de esperar que el Excmo. señor don Antonio Maura contribuirá con su poderosa influencia a que por el referido ministro se conceda en brevísimo plazo la cantidad necesaria para emprender y terminar las obras de la nueva iglesia.

El domingo 27, terminaron los ejercicios espirituales que para el pueblo en general y por espacio de 7 días han corrido a cargo del Padre Salom S. J. quien con su fácil, clara y arrojada palabra ha conseguido llenar todas las noches la iglesia de bote en bote.—C.

CULTOS

Para hoy
Jubilón de Cuarenta Horas

Concluyen en San Miguel en honor del Sagrado Corazón de Jesús por una difunta: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, ejercicio dedicado al Sagrado Corazón, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro en Sta. Cruz o Socorro.

Para mañana
Jubilón de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Eulalia dedicadas, por la Cofradía del Santísimo Sacramento, al Misterio de la Purificación de María: Exposición a las seis; a las diez Horas y Misa mayor; por la tarde a las cuatro los actos de coro; al anochecer Rosario, Triduo en honor de San Blas, con sermón por el Reverendo P. Bernardo Martorell, C. O., y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Juan, por la tarde a las seis, empezará un Triduo en honor de San Blas, con sermón por el Reverendo P. Gaspar Morey, C. O.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes del Corazón de Jesús, con música y cánticos.

En el Temple, a las siete, durante una misa, se dará principio a la novena de Santa Apolonia, virgen y mártir.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano. (Privilegiada).

Sociedades y Corporaciones

Actividad Industrial de Manacor

Acordado por la Junta General Ordinaria del 21 actual, el pago del cuarto dividendo activo correspondiente al pasado ejercicio, de pesetas 24'50 por cada una de las acciones de la serie A, y 122'50 por cada una de las de la serie B, equivalentes al 24'50 por ciento del valor nominal de ellas, se pone en conocimiento de los accionistas que, desde el día primero de Febrero próximo, podrán percibirlo en las oficinas de esta Sociedad y en las de su corresponsal en Palma don Pedro Ballester, (plaza de Cort, 4), todos los días laborables y horas de oficina, previa presentación del cupón número 4 y correspondientes facturas.

Manacor 24 de Enero de 1918.—Por A. del C. D. A.; El Vocal Secretario, Juan B. Bosch.

Banco de España
Palma de Mallorca

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 272 del Reglamento del Banco de España, esta Sucursal celebrará junta general de señores accionistas el domingo 3 de Febrero próximo a las doce de la mañana.

Los poseedores con tres meses de antelación a esta fecha de diez ó más acciones domiciliadas en esta dependencia que deseen asistir al acto, se servirán pasar por esta Secretaría, donde se les facilitarán las oportunas papeletas de asistencia.

Según previene el artículo 67 de los Estatutos del establecimiento, el derecho de asistencia a la junta general no puede delegarse y solo las mujeres casadas, los menores de edad y las Corporaciones podrán ser representados por los

Sí las lámparas que usted tiene instaladas se le funden ó decrecen en potencia lumínica pruebe la EGMAAR
estando seguros que será la única lámpara que emplee en lo sucesivo.

ACADEMIA TORRES
Plamonte, 7.—Madrid
Carreras militares.—Escuela Naval.—Ingenieros de la Armada.—Bachillerato
Los alumnos estudian en la Academia bajo la inspección del profesorado.
DIRECTOR: Don Antonio Torres Bestard, Capitán de Infantería.
Ingresados en las dos últimas convocatorias 35.
Números 1 y 2 en la última convocatoria Escuela Naval.
Internos.—Medio internos.—Externos.
Se facilitan instrucciones.

tercer acto sobresale el coro de inmigrantes, rico de matices, mezcla de afluencia y de optimismo; tuvo que ser bisado.

La interpretación, acertada; sobresaliendo la señoritas Iglesias, La Hera y Martí, la señora Romero y los señores Ballester, Fuentes y Aznar, que si no fuera tan manida la frase, diríamos que bordaron sus papeles.

La obra, lujosamente presentada.

Hoy en matinee, *Maruxa*. A las nueve y cuarto, *El Tesoro*.

CINE MODERNO
HOY DIA DE MODA
De seis tarde en adelante.
Estreno de la notable película en 4 partes
EL BESO DEL ARTE
por DIPMIRA JACOBINI. Cines donde el espectador podrá ver como se hacen las películas.
A petición y por tíma vez
El Misterio de las rocas de Cadór creación de SUSANA GRANDAIS.
Y una película cómica.
En breve:
Los Mohicanos de París

SAN JUAN
SALON D'ES CAMP
El próximo sábado día 2 Febrero, se celebrará en dicho salón, un gran concierto por el renombrado pianista
DON ANTONIO TORRANDELL

TELEGRAFOS
300 plazas ampliables
Examen previo 3 Junio. Oposición 1.º Julio.
Preparación: Antigua Academia Cermenzana
Pelaires, 102, 3.º, izquierda

Para los maestros albañiles
Debiendo procederse al derribo de las casas n.º 51 y 53 de la calle de Santa Clara y n.º 1 de la de Fonollar. Se avisa a los que quieren efectuar el derribo completo y quedarse con todos los materiales de a bañilería, maderos, puertas y metales, hasta dejar completamente limpia la finca; pueden presentar proposiciones y enterarse de las condiciones, en el n.º 45 de dicha calle de Santa Clara de 3 a 5 de la tarde.

IRESFRIADOSI
USAD EL
ALGODON FORMAN
Escuela Militar «Patria»
Olmos, 99, 2.º

Este centro dará principio a las clases en 1.º de Febrero próximo, pudiendo los mozos del curso de instrucción del reemplazo de 1917, de anteriores y de prorroga, MATRICULARSE para poder reducir un servicio en filas a 20 días.
Los que deseen ser de cuota de 1000 ó 2000 pesetas pertenecientes a los reemplazos de 1918 y 1919 que han de adquirir la instrucción militar obligatoria, deberán matricularse antes del 31 del actual para campagnar su enseñanza técnica en los Cuerpos especiales que elijan, según sus condiciones de aptitud.

Motores a gas pobre
Motores eléctricos
EMILIO PALHEZ, BARCELONA
Presupuestos, informes y detalles LA COMERCIAL, Victoria, 16.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
Madrid 29 á las 24

Documentos encontrados al ex-ministro Costa

Un telegrama de Lisboa informa que en un registro practicado en la Caja de caudales del ex jefe del Gobierno portugués señor Costa se han encontrado documentos que demuestran las relaciones que tuvo con Bolo Pachá.

Costa se encuentra prisionero en la fortaleza de Hervas.

Información sobre el hundimiento del «Giralda»

Se ha recibido en el Ministerio de Marina una información que envía el Comandante de Marina del puerto de Vigo, sobre el torpedeamiento del «Giralda».

Ha pasado a examen del Ministro y del Estado Mayor de la Armada. Luego se enviará al Ministro de Estado.

Despacho francés

Paris.—Dice un despacho oficial que hubo acciones de artillería en Hartmanvillers.

En la Alta Alsacia unos destacamentos penetraron en unas posiciones enemigas destruyendo numerosos refugios.

Derribamos cuatro aviones enemigos. Los nuestros bombardearon una estación originando incendios en unas fábricas de municiones.

Comunicado alemán

Berlin.—Da cuenta un comunicado oficial que en ambos lados de la carretera de Saint-Hilaire á Saint-Souple se malograron pequeñas ofensivas francesas.

El enemigo concretó un violento fuego contra nuestras posiciones de la carretera de Solmepi á Ripont.

La infantería francesa intentó avanzar siendo rechazada con grandes pérdidas, quedando en nuestro poder algunos prisioneros.

Hubo combates aéreos derribando varios aparatos.

Bombardamos Londres y Shernes. Los aviadores franceses continuaron atacando nuestros lazaretos.

En el frente italiano en siete aldeas recrudesció la violencia entre ambos combatientes.

La artillería italiana atacó el monte Simeinal, estrellándose sus esfuerzos ante la resistencia de las fuerzas austro-húngaras.

Arrojamos al enemigo hacia el monte Vibalyella y le arrojamos de Col Rosso.

Se malograron tres ataques enemigos al querer ensanchar las brechas. Apresamos diez oficiales y 350 hombres.

Bombardamos Castellfranco con éxito, causando incendios.

Los maximalistas contra Rumania y Ucrania

Petrogrado.—El Gobierno maximalista ha ordenado al ministro de Rumania Diamondi, que abandone el territorio ruso en el término de diez horas.

El Comisario de Negocios Extranjeros ha decidido que los Comisarios bolcheviquistas rompan toda negociación con Ucrania y decidan la guerra.

Los bolcheviquistas movilizan fuerzas para preparar un combate alrededor de Kieff.

Parte italiano

Coltano.—Dice el último parte oficial, que nuestra artillería atacó las posiciones enemigas de las alturas orientales de la Meseta de Asiago destruyéndolas en varios puntos á pesar de la resistencia del enemigo.

Apresamos 1500 hombres.

Nuestra batería batió eficazmente el terreno enemigo dispersando unos refuerzos.

Batimos doce aviones enemigos.

La guerra civil en Rusia

Roma.—Un telegrama de Petrogrado dice que la guerra civil en Rusia se extiende hasta las regiones del Norte.

Los rusos derrotados por los rumanos

Basilea.—Un periódico afirma que en un violento combate cerca de Galatz los rumanos derrotaron á los rusos haciendo 3200 prisioneros rusos.

Además se apoderaron de 22 cañones, 57 ametralladoras y 1200 caballos.

Las demas fuerzas rusas se refugiaron en las líneas alemanas.

Comunicado británico

Carnarvon.—Un parte oficial dice que una patrulla enemiga fué rechazada en las proximidades de Orleans Goyelle.

Hubo actividad de artillería en Manchy y Leprans.

Una patrulla que salió de nuestras líneas de Iprés no ha regresado.

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial dice que en Alsacia hubo una tentativa contra los puestos franceses de Chontetz que fracasó, dejando los alemanes prisioneros.

En el resto del frente hubo cañoneo.

Los mineros piden más sueldo

Paris.—En vista de la carestía de la vida los mineros franceses han pedido aumento de sueldo y que el Estado establezca los salarios mínimos.

M. Turmel, enfermo

Paris.—El diputado procesado M. Turmel ha llegado á Fresnes ingresando en la enfermería de aquella prisión, atacado de uremia.

Conferencia socialista interaliada

Londres.—El 20 del próximo Febrero tendrá lugar en esta ciudad la conferencia socialista interaliada.

Se tratará de la suerte de Alsacia y Lorena.

Pasajeros salvados

Paris.—En las costas de Ulster los buques de patrulla salvaron más de 200 pasajeros del trasatlántico «Amanania» torpedeado por un submarino alemán y á casi toda la tripulación, pereciendo dos marineros.

Barco torpedeado

Paris.—Ha sido torpedeado el vapor «Carik» ahogándose 12 personas. El resto del pasaje y tripulación desembarcó en la costa.

Los maximalistas divididos

Petrogrado.—Se ha producido una división entre los maximalistas por estimar unos que la debilidad y aislamiento de Rusia la obligó á convenir la paz por separado.

Por otra parte la mayoría y los socialistas revolucionarios están dispuestos á rechazar el reto de Alemania y organizar una campaña de defensa revolucionaria, la que depende de la decisión de Trotsky.

Madrid 30 á las 5

Presidente de la República rumana

Petrogrado.—Rakdolyski ha sido nombrado presidente de la República rumana, habiendo dirigido un ultimatum al rey para que abdique.

Sucesos de Polonia

Stokolmo.—En Varsovia han ocurrido serios desórdenes, con caracter exclusivamente político.

La población polaca está al corriente de ciertos planes anexionistas prusianos respecto al territorio polaco.

Se dice en Varsovia que el Kaiser ratificó contra Austria, el plan de Ludendorff que consiste en la anexión de Polonia hasta Wartha.

Se celebró un mitin en la plaza del Teatro de Varsovia que fué disuelto por la policía alemana.

En unos manifiestos que circulan se pide que las tropas alemanas evacuen Polonia.

Teixeira Gómez, detenido

Telegramas de Vigo dicen que el Ministro de Portugal en Londres, Teixeira Gomez, ha sido detenido, hallándose en Lisboa, en donde se le ha ordenado que se mantenga detenido en el hotel en que se hospeda.

Madrid 30 á las 17

Salida de la Legación rumana de Petrogrado

Londres.—Dicen de Petrogrado que en la madrugada última salió para Stokolmo el personal de la Legación de Rumania fijándole un plazo de 10 horas para que abandone Petrogrado.

Proyecto de ley

Paris.—M. Clemenceau ha presentado un proyecto de ley poniendo á las órdenes del Director del Estado todos los buques mercantes aliados anclados en puertos franceses.

El «Giralda»

En el ministerio de Marina se han negado á facilitar noticias sobre el torpedeamiento del «Giralda».

El trasatlántico «Audania»

Londres.—El trasatlántico «Audania» que había sido torpedeado ha podido ser remolcado hasta Bon Fort.

Buque torpedeado

Lisboa.—En la costa norte de Portugal ha sido torpedeado un buque portugués, siendo salvada la tripulación.

El torpedeamiento del «Giralda»

Sevilla.—Los consignatarios de buques de Sevilla han dirigido al señor Garcia Prieto una enérgica protesta por el torpedeamiento del «Giralda».

Madrid 30 á las 24

Indicios de paz entre los Estados Unidos y los Imperios Centrales

En los centros políticos ha sido ob-

jeto de muchos comentarios la noticia de que el Presidente del Consejo de Ministros de Austria, comunicó á Wilson antes de pronunciarlo, el contenido de su último discurso, interpretándose como indicio de que hay entabladas negociaciones de paz entre los Estados Unidos y los Imperios Centrales.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 30 á las 23

El Vaticano y la cuestión flamenca

Roma.—Según «La Tribuna» se han hecho indicaciones al Vaticano para que intervenga en la cuestión flamenca de Bélgica; pero el Vaticano ha contestado que siendo una cuestión interior de Bélgica que en nada afecta á la religión cree que no debe intervenir.

Demostraciones contra Caillaux

Paris.—Habiendo sido M. Caillaux repetidas veces objeto de demostraciones hostiles por parte de los presos de la cárcel de la Santé se han tomado severas medidas para evitarlo.

Submarinos en las costas brasileñas

Rio Janeiro.—Los pescadores avisan la presencia de dos submarinos alemanes á pocas millas de la costa del Brasil.

¿Malvy á la jurisdicción militar?

Paris.—«L'Action Francaise» dice que bien podría ser que el Senado se inhibiera de entender en el asunto del ex-ministro Malvy, pasándolo á la jurisdicción de guerra.

Ofensiva franco-inglesa contra la ofensiva alemana

Paris.—«L'Eclair», «La Liberté», «Le Gaulois» y otros periódicos indican la posibilidad de que antes de que se realice la anunciada ofensiva alemana en el frente francés, el ejército franco inglés emprenda una ofensiva de gran alcance con objeto de desbaratar los planes del adversario.

Añaden que éste prepara importantes movimientos en las regiones de Nancy y Reims.

El Alto Mando francés, percatado de ello, ha adoptado precauciones.

El conflicto de las subsistencias

Madrid 29 á las 24

Reunión de fabricantes de pan

Mañana se reunirán los fabricantes de pan para tratar de la cesación de la industria por haberse agotado las existencias de harina, siendo actualmente su precio mayor que la tasa.

Dirigirán un manifiesto al pueblo explicando el motivo.

Es muy probable que á la reunión asistan representaciones obreras.

Graneros asaltados

Noticias de la Coruña dicen que no ha sido únicamente asaltado el granero de la señora Pardo Bazán, sino que los asaltos se repiten en los graneros del marqués de Figueroa, Cambres y otros.

En Betanzos algunos de los graneros asaltados, tenían subsistencias para tres meses.

Se asegura que los graneros asaltados lo fueron por falta de fuerza pública.

Siembra de trigo

Valladolid.—A consecuencia de la baja cotización fijada en la tasa, los labradores que se proponían aumentar el cultivo del trigo con las siembras de primavera han desistido de ello.

Madrid 30 á las 5

Manifestaciones de mujeres disueltas

Un telegrama oficial de Sevilla dice que en las últimas horas de la tarde un grupo poco numeroso de mujeres trató de que en la Ronda de Capuchinos dejen las operarias el trabajo y en algunas fábricas y consiguieron.

La Policía las exhortó marchando pacíficamente, quedando unas 50 que se disolvieron ante la presencia de un Cabo y dos guardias civiles.

Dos reales de aumento á los mineros

Dicen de Sevilla que la solución de la huelga de la mina «Tharús» se debe á la gestión del Gobernador cerca de la compañía.

Se conceden dos reales diarios de aumento á los hombres y un real á las mujeres y niños.

El gobernador ha sido vitoreado.

Los patronos mineros no pueden aumentar jornal

Comunican de Cartagena que los patronos mineros han contestado á la petición de aumento de seis reales de jornal á los asociados que no se puede acceder por la carestía de los artículos

y explosivos hacen imposible la defensa del negocio exigiendo en la mayoría de las minas paralizar el trabajo, y se niegan el aumento de los jornales.

Respecto á la readmisión de los despedidos no se puede acceder por oponerse á ello la libertad de contrataciones.

Se espera un conflicto para el día primero.

La situación en Barcelona

Dicen de Barcelona que la situación es igual que ayer.

Solo en el distrito del Norte han entrado al trabajo menos mujeres.

Se municipalizará la venta de patatas

Dicen de Bilbao que la Junta municipal de Abastecimiento en vista del éxito obtenido en la venta del carbón á precio reducido, municipalizará la venta de alubias patatas y jabón.

Madrid 30 á las 17

Abasamiento de pan

El Comisario de Abastecimientos, señor Silveira conferenció con el ministro de Hacienda señor Ventosa para anunciarle que tiene un proyecto de abasamiento de pan.

El abasamiento de Oviedo

El Comisario de subsistencias ha adoptado disposiciones para abastecer á Oviedo.

Municipalización de artículos alimenticios

Dicen de Bilbao que la Junta municipal de subsistencias ha comenzado á expender carbón al precio de tasa.

En vista del buen éxito el Ayuntamiento se propone extender la municipalización á otros artículos de primera necesidad.

Falta de carbón

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid Zaragoza y Alicante dice que le queda una reserva de carbón para diez días.

Concentración de la Benemérita

Se ha ordenado la concentración de la Benemérita en el puerto de Pajares.

Situación de Riotinto

Informes particulares aseguran que se ha agravado la situación de Riotinto; pues si dentro de ocho días no se aprovisionan de 8,000 toneladas de carbón, se suspenderán los trabajos.

Viaje de Alcalá Zamora

Dicen de Oviedo que el ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora ha visitado la fábrica de cañones de Trubia, enterándose de los trabajos que se efectúan allí.

Después ha salido en tren especial para Rivasdesella y de allí marchará á Llanes para pernoctar.

Desde aquí irá á Santiago, luego á Bilbao.

De Bilbao ha salido para Santander con objeto de recibir al ministro de Fomento, el presidente de los Altos Hornos.

Esta sociedad se propone obsequiar al ministro con un banquete.

Manifestaciones de García Prieto

Madrid 30 á las 17

Nada de profecías.—De Barcelona.—Convenio comercial suspendido.—La huelga de Asturias.—Crédito para Obras públicas

El señor García Prieto hablando con los periodistas les dijo: no hagan ustedes profecías sobre supuestos sucesos políticos que pueden ustedes equivocarse y será en descrédito.

Añadió que hay mejores impresiones de Barcelona.

Esta noche concurrirá el cuerpo diplomático á Palacio asistiendo el señor García Prieto, como ministro de Estado.

Confirmando el presidente que se ha suspendido la negociación sobre el convenio comercial con Inglaterra por tener que marchar el director del Banco de Londres á recibir instrucciones de su gobierno.

Respecto á la huelga de Asturias añadió el señor García Prieto que no tenía malas impresiones.

El Ministro de Hacienda, señor Ventosa ha enviado a informe del Consejo de Estado, el expediente sobre inversión de doce millones y medio de pesetas para obras públicas, obras en las regiones corchetaponeas y expropiaciones del Manzanares.

Política

Madrid 29 á las 24

Candidato á diputado

Ha sido designado don Pablo Azcarate sobrino de don Gumersindo Azcarate, por el cuerpo electoral en

León candidato para las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Alomar, candidato por Barcelona

Dicen de Barcelona que en la candidatura de las izquierdas por la ciudad condal figurará el catedrático y notable publicista don Gabriel Alomar.

Madrid 30 á las 5

Las negociaciones financieras

El ministro de Hacienda visitó al Presidente del Consejo para informarle del estado de las negociaciones financieras que realiza.

Un artículo del «Diario Universal».—¿Habrá crisis?

En los círculos políticos es objeto de muchos comentarios un artículo de fondo que publica «El Diario Universal» órgano del Conde de Romanones.

Se considera inminente el planteamiento de la crisis en el Consejo que se celebrará mañana, saliendo el señor Gimeno.

Discurso de Melquiades Alvarez

Comunican de Córdoba que en el Teatro Circo se celebró un mitin para proclamar candidato á don Antonio Jaén, ferroujista.

Don Melquiades Alvarez repitió que le es indiferente la forma de Gobierno, que aspira á ser gobernante aceptando la responsabilidad.

Añadió que el Comité electoral de las izquierdas es propagandista no revolucionario, ser revolucionario es cometer un crimen de lesa patria. La soberanía de la ley esta usurpada, solo queda la soberanía del pueblo.

Atacó al señor Maura.

Dijo que en el manifiesto de las juntas de defensa de Junio se pedía igual de lo que el partido reformista pedía.

Censuró á los señores Ventosa, Alcalá Zamora, Rodés y Lacierva por no estar preparados para las carteras.

La reforma municipal es platónica y debe ser obra de las izquierdas.

Al terminar su discurso el señor Alvarez recibió un telefonema del señor Lerroux, citándole para tratar de la candidatura de las izquierdas.

Por Salamanca lucharán cuatro candidatos

Dicen de Salamanca que con el señor Unamuno, candidato de las izquierdas, son cuatro los aspirantes á diputados por la capital, figurando entre ellos el coronel del Regimiento de Albuera.

Llegada de Alcalá Zamora á Bilbao

Telegrafian de Bilbao que llegó á aquella capital el ministro de Fomento señor Alcalá Zamora.

Será obsequiado con un banquete por la Sociedad «Altos Hornos».

Cotizaciones

Madrid 30 á las 17

Interior	76'65
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 p ₁₀₀	95'46
Amortizable nuevo	86'25
Banco de España	500'00
Compañía Tabacalera	289'00
Francoes	72'65
Libras	19'68
Exterior	84'90

Noticias sueltas

Madrid 29 á las 24

Maura y Romanones de cacería

Invitados por el marqués de Larios han marchado á una cacería los señores Maura y Romanones á la provincia de Alba etc.

Madrid 30 á las 5

Estreno sin éxito

En el Teatro de la Comedia se estrenó «Mimica» letra de Villamil y música de Pepito Arriola.

La obra no gustó y el público se aburríó.

Conferencia del Vizconde de Eza

En el Ateneo, el Presidente del Instituto de Reformas Sociales, Vizconde de Eza, dió una conferencia acerca de los «Problemas sociales despues de la guerra».

Dedicó un sentidísimo elogio al señor Azcarate su antecesor.

Examinó la situación de los Tradeses «Unión de Inglaterra y desecha su organización que no volverán á recuperarla».

Dijo que despues de la guerra vendrá un período de breve inusitada actividad, despues vendrá el marasmo y derecho á la huelga.

En España el problema de las subsistencias llegará á agudización alarmante pero el problema social lo resolverá el Instituto de Reformas sociales.

Reclutas á Larache

Dicen de Cádiz que el transporte de guerra «Almirante Lobo» condujo á Larache á 950 reclutas de Infantería de Marina.

Centenaria que entra en un hospicio

Comunican de Cádiz que entró en un hospicio de aquella capital, María Haro, soltera, de 105 años de edad.

Robo de valiosos objetos

Ferrol.—En el Hospital de Caridad han sido robados varios objetos que tenían en depósito las Siervas de Jesús pertenecientes al obispo de Mondoñedo.

Entre ellos se encontraba una mitra y un báculo de inestimable valor artístico.

Audiencias en Palacio

El Rey recibió en Audiencia al Capitán general marqués de Valtierra.

Mando de la escuadra

El exministro de Marina señor Flórez marcha el día 5 á Pontevedra para hacerse cargo del mando de la 2.^a división de la Escuadra.

Noticias del Extranjero

Madrid 29 á las 24

Ciudad destruida

Londres.—Ha sido destruida por un ciclón la ciudad de Mackay en el Cuesland septentrional registrándose gran número de víctimas.

Noticias de Barcelona

Barcelona 30 á las 22

La huelga decrece

La huelga tiende á